

ABSTRAK

Nuari, Pramita Fara. 2020. *Penamaan Menu Makanan di Bali : Representasi Keunikan Makna*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember.
Pembimbing : (1) Rofiatul Hima S,S M.Hum. (2) Agus Milu Susetyo M.Pd.

Kata Kunci : Penamaan, menu makanan, dan keunikan makna

Latar belakang penelitian ini adalah penamaan menu makanan unik yang ada di masyarakat akhir-akhir ini bermunculan, terutama pada pulau Bali yang merupakan salah satu destinasi pariwisata di Indonesia yang paling ramai didatangi wisatawan asing maupun domestik. Selain itu, berdasarkan data statistik dari website Pemerintah Kota Denpasar, jumlah UMKM Kota Denpasar pada tahun 2018 sebanyak 31.826.

Permasalahan yang muncul dari latar belakang tersebut adalah bagaimanakah proses penamaan nama-nama menu makanan di kota Denpasar. Penelitian ini bertujuan mendeskripsikan proses penamaan nama-nama menu makanan di kota Denpasar

Jenis penelitian yang digunakan yaitu penelitian deskriptif kualitatif. Data penelitian ini yaitu nama-nama makanan yang terindikasi keunikan makna. Sumber data penelitian ini yaitu daftar nama-nama menu makanan. Teknik analisis data yaitu proses penyediaan data, analisis data, penyediaan data, dan kesimpulan. Data dianalisis dengan menggunakan metode padan *referensial*, dengan teknik dasar PUP dan teknik lanjutan yaitu HBSP

Berdasarkan hasil analisis yang diperoleh, ditemukan lima proses penamaan menu makanan. Proses penamaan tersebut antara lain, peniruan bunyi, tempat asal, bahan, keserupaan, dan pemendekan. Penamaan tersebut sejumlah sembilan data.

Berdasarkan hasil tersebut, simpulan dari penelitian ini adalah Penamaan yang paling banyak digunakan yaitu bahan, keserupaan, dan pemendekan. Penamaan yang sedikit digunakan yaitu peniruan bunyi, dan tempat asal. Proses penamaan makanan yang tidak ditemukan yaitu penyebutan bagian, penyebutan sifat khas, nama penemu atau pembuat, dan penamaan baru.